

# Voltaire

**Actualidad Internacional**

Nº 154 - 5 de diciembre de 2025

## EDITORIAL

### **4408 La Unión Europea se convierte en una potencia belicista y autoritaria**

- La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, declaró el 1º de diciembre: “*Está claro que Rusia no quiere la paz y, por consiguiente, tenemos que hacer a Ucrania tan fuerte como sea posible para que esté lista para defenderse en este periodo muy muy difícil. Mientras más fuerte sea Ucrania en el campo de batalla, más estará en posición de fuerza en las negociaciones.*”

Kaja Kallas reclamó nuevamente los “préstamos de reparación” que según ella portaríaán “*un triple mensaje: un mensaje muy fuerte para Ucrania, mostrándole que estamos aquí para ayudarla a defenderse; un mensaje para Moscú, significándole que no puede ‘sobrevivir’ ante nosotros; y un tercer mensaje a Washington, mostrándole que tomamos medidas muy firmes y creíbles.*”

- Según un documento preparatorio de la Comisión Europea, había 3 opciones sobre la mesa:
  - el otorgamiento de préstamos bilaterales;
  - el otorgamiento de un préstamo europeo garantizado con el presupuesto de la Unión Europea;
  - el otorgamiento de un “préstamo de reparación” que utilizaría los fondos del Banco de Rusia hoy “congelados” en entidades de los países miembros de la Unión Europea, principalmente en la sociedad anónima belga Euroclear.
- De no renovarse las “sanciones” de la Unión Europea no contra Rusia, Moscú iniciaría de inmediato los trámites para recuperar sus activos congelados en Europa. Según el montaje financiero que la UE quiere imponer, Euroclear “liberaría” gran parte de esos fondos... para entregarlos a Kiev.

El *Financial Times* reporta que el Banco Central Europeo (BCE) se negó a servir de garante en esa operación.

- La presidenta de la Unión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, afirma que sólo tomaría de los fondos rusos 90 000 millones de los fondos, pero, después de instituir ese procedimiento, en realidad podría tomar los 210 000 millones de fondos rusos congelados.
- Por su parte, Bélgica se opone a cualquier tipo de medida que pueda interpretarse como una confiscación de los fondos rusos “congelados” en Euroclear. Ante la propuesta de la Comisión Europea, Bélgica trata de proteger el derecho a la propiedad y, (...)

(...) al mismo tiempo, trata de protegerse a sí misma imponiendo 3 condiciones:

(1) Los países de la UE que participen en esa operación tendrían que dar garantías “jurídicamente vinculantes [o sea, de obligatorio cumplimiento], incondicionales, irrevocables, comunes y solidarias basadas en su propio ingreso nacional bruto, para garantizar que la UE esté siempre en condiciones de reembolsar los fondos sin recibir pagos compensatorios de Ucrania”.

Los participantes también tendrían que asumir la cuota de garantías de los miembros de la UE que, como Hungría, se nieguen a participar en la operación.

(2) Si las autoridades rusas iniciaran un litigio, haciendo valer el tratado bilateral de inversiones existente entre Bélgica y Rusia, la UE tendría que asumir toda “responsabilidad financiera” vinculada a un posible juicio.

El jefe de gobierno de Bélgica estima que es evidente que Moscú respondería embargando o confiscando los activos de Euroclear y los de los clientes de Euroclear en Rusia y en los países aliados de las autoridades rusas.

(3) Todos los Estados miembros de la UE, así como los países del G7, que tienen activos rusos “congelados” tendrían que participar en la operación.

• El 3 de diciembre, la Comisión Europea presentó una propuesta legislativa para prolongar por 2 años (2026 y 2027) el financiamiento que ha venido proporcionando a Ucrania, en virtud del compromiso que el Consejo Europeo –exceptuando a Hungría– contrajo a finales de octubre. La presidenta de la Comisión Europea, la señora Von der Leyen, aseguró que la carga financiera y jurídica se repartirá entre los países miembros “de manera equitativa, como es tradicional en Europa”. La adopción de ese proyecto permitiría “saltarse” la regla que exige unanimidad entre los miembros de la UE a la hora de tomar decisiones y también permitiría exigir que Hungría también pague una cuota.

• A su llegada a la reunión de los ministros de Exteriores de la OTAN, el jefe de la diplomacia belga, Maxime Prevot, expresó el “sentimiento frustrante de no haber sido escuchado” y declaró que la propuesta de la Comisión Europea “no responde de modo satisfactorio a nuestras preocupaciones”. También agregó que “si los Estados miembros quieren seguir esa vía, nosotros exigimos que los riesgos a los que Bélgica se vería confrontada a causa de ese dispositivo estén enteramente cubiertos”. En otras palabras, Bélgica se niega a asumir sola el peligro de un litigio con Rusia.

• La presidenta del Banco Central Europeo, la francesa Christine Lagarde, comentó el 3 de diciembre que la propuesta de la Comisión Europea es “exagerada” y que ella espera una proposición conforme al derecho internacional.

## AMÉRICAS

### 4409 **El afgano que mató un miembro de la Guardia Nacional en Washington había trabajado para la CIA como torturador**

Rahmanullah Lakanwal, de 29 años, el refugiado afgano que hirió el 26 de noviembre a dos miembros de la Guardia Nacional que patrullaban cerca de la Casa Blanca, fue miembro de la Khost Protection Force (KPF) o de la Dirección Nacional de Seguridad, dos unidades de colaboradores afganos de la CIA que se encargaban de torturar y asesinar a compatriotas contrarios a la ocupación militar estadounidense.

Gracias a su historial al servicio de la CIA, Rahmanullah Lakanwal obtuvo una ayuda priorizada en el marco del programa estadounidense Allies Welcome (Bienvenida a los aliados) creado a raíz de la entrada de los talibanes en Kabul, el 15 de agosto de 2021. La joven miembro de la Guardia Nacional Sarah Beckstrom, de 20 años, herida cuando Lakanwal, la atacó a ella y a su compañero de patrulla en Washington, murió horas después del ataque.

El presidente estadounidense Donald Trump ordenó a su administración iniciar una revisión estricta de todas las visas otorgadas a afganos en el marco del programa Allies Welcome.

#### **4410 Estados Unidos podría eliminar la doble ciudadanía**

El senador republicano Bernie Moreno presentó un [proyecto de ley](#) tendiente a la eliminación de la doble nacionalidad para los ciudadanos estadounidenses. En virtud de ese proyecto de ley, todos los estadounidenses que tengan también otras nacionalidades tendrían que renunciar a ellas para seguir siendo estadounidenses. De ser aprobado el proyecto de ley del senador Bernie Moreno, los estadounidenses que ostenten 2 o más nacionalidades tendrían un año de plazo para decidir cuál quieren conservar.

#### **4411 Importante cadena de supermercados cuestiona los aranceles de la administración Trump**

- La cadena de supermercados Costco Wholesale [presentó](#) al tribunal de comercio internacional un recurso que cuestiona los aranceles instaurados por el presidente estadounidense Donald Trump. Costco invoca específicamente la International Emergency Economic Powers Act (IEEPA). La cadena aspira a obtener una compensación por los ingresos no percibidos a causa de los aranceles.
- También en Estados Unidos, la asociación de cabildero patronal Tariffs Cost US ha llevado a la televisión una publicidad que muestra una anciana afectada por los aranceles del presidente Trump. La publicidad critica el “choque de los precios” en el actual periodo de fiestas.

#### **4412 Investigan fraude multimillonario en Minnesota**

El Departamento del Tesoro y la comisión de vigilancia de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos abrieron dos investigaciones paralelas sobre un fraude de gran envergadura descubierto en el Estado de

Minnesota. El caso fue mencionado por el presidente Donald Trump quien habló de la presunta implicación de migrantes de Somalia en la malversación de unos 1 000 millones de dólares. Se acusa al gobernador demócrata Tim Walz de no haber actuado para evitar la malversación.

#### **4413 Donación multimillonaria a los niños estadounidenses**

Los multimillonarios Michael y Susan Dell anunciaron que donarán 6 250 millones de dólares a los 25 millones de niños estadounidenses. Esta donación, al parecer la más generosa de la historia en Estados Unidos, equivaldría a la entrega de 250 dólares a cada niño estadounidense. Sólo los niños de nacionalidad estadounidense se beneficiarán con esa donación.

#### **4414 El fiscal especial que inculpó a Donald Trump tendrá que entregar toda la documentación**

La Comisión de Leyes de la Cámara de Representantes exigió al fiscal especial Jack Smith la entrega, a más tardar el 12 de diciembre, de toda la documentación vinculada a las dos inculpaciones que emitió contra Donald Trump. Se trata de la acusación por mal manejo de documentos clasificados y de la presunta implicación del presidente Trump en los sucesos que desembocaron en la “toma” del Capitolio de Washington, en enero de 2021. Smith también ha sido citado a comparecer ante la comisión el 17 de diciembre.

#### **4415 La factura de la intervención estadounidense en Afganistán**

Según los datos recogidos por el inspector general interino a cargo del esfuerzo de reconstrucción de Afganistán, lon Gene Aloise, el Congreso de Estados Unidos asignó:

- 148 000 millones de dólares a la reconstrucción de Afganistán entre 2002 y 2025;
- alrededor de 88 000 millones de dólares a la creación del nuevo ejército afgano, que se derrumbó ante los talibanes en agosto de 2021;

- 763 000 millones de dólares para armar el nuevo ejército afgano;
- 14 000 millones de dólares para la instalación en Estados Unidos de unos 200 000 colaboradores afganos que huyeron de su país a raíz de la renuncia y fuga del presidente afgano Ashraf Ghani.

Después de la Segunda Guerra Mundial, el conocido “Plan Marshall”, costó al contribuyente estadounidense unos 135 000 millones de dólares actuales que se destinaron a la reconstrucción de 16 países europeos, incluyendo varios aliados fundamentales de Estados Unidos, como el Reino Unido y Francia.

En términos humanos, la invasión y posterior ocupación de Afganistán costaron la vida a 66 000 soldados afganos, a 48 000 civiles afganos y a 2 450 militares estadounidenses.

#### **4416 Israel evita denunciar un ascenso del antisemitismo en el seno de MAGA**

El ministro israelí de la Diáspora, Amichai Chikli, solicitó que los judíos no se inmiscuyan en el ascenso de personalidades consideradas antisemitas en el seno del Partido Republicano estadounidense. Al participar en la conferencia del diario sionista revisionista *Israel Hayom* en Nueva York, el ministro israelí declaró:

*“Tendríamos que mantenernos al margen de la lucha en el seno de MAGA. No deberíamos pedir que se calmen esas voces. Es un combate que habría que librarse aquí.”*

En noviembre pasado, el conocido comentarista estadounidense Nick Fuentes denunció el “judaísmo internacional” en una entrevista que suscitó una importante polémica.

#### **4417 El presidente Trump indulta al ex presidente hondureño vinculado al narcotráfico**

El presidente estadounidense Donald Trump indultó al ex presidente de Honduras Juan Orlando Hernández, condenado en 2024 a 45 años de cárcel en Estados Unidos por haber

recibido sobornos a cambio de garantías de protección para varios narcotraficantes.

☞ El presidente Trump indultó al ex presidente hondureño justo antes de las elecciones generales en Honduras, elecciones que incluyen la elección de un nuevo presidente de la República, una elección legislativa y elecciones de autoridades locales. El presidente estadounidense no vaciló en inmiscuirse abiertamente en la elección presidencial hondureña al declarar que si el candidato del Partido Nacional, Nasry Asfura, sale electo, el país podrá contar con la ayuda de Estados Unidos, pero que no será así si gana otro candidato.

#### **4418 Los presidentes estadounidenses Biden y Trump han perseguido un “cártel” venezolano de la droga que ni siquiera existe**

• En 2023, bajo la administración Biden, se abrió un proceso por tráfico de droga contra el venezolano Hugo Armando Carvajal, alias “El Pollo”.

El 25 de julio pasado, el secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, emitió “sanciones” contra el “Cártel de los Soles”, supuestamente dirigido por el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro Moros.

El 16 de noviembre, el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, incluyó el “Cártel de los Soles” en la lista de “organizaciones terroristas”.

Medios como CNN, la agencia de noticias Associated Press (AP) y las publicaciones *USA Today*, *The New York Times* y *The Guardian* ponen en duda la existencia misma del “Cártel de los Soles”.

El gobierno de Venezuela, país amenazado por el despliegue de fuerzas aeronavales de Estados Unidos en la región del Caribe, despliegue que Washington justifica invocando la “lucha contra

el narcoterrorismo”, también ha desmentido la existencia de tal grupo delictivo.

- El senador republicano Markwayne Mullin declaró que el presidente Trump no tiene intenciones de invadir Venezuela. “*Lo que está tratando de hacer es proteger nuestras propias costas*”, afirmó el senador en el programa de televisión *State of the Union*, de CNN.
- El 2 de diciembre, el presidente Trump aseguró que Estados Unidos realizará “*muy próximamente*” ataques con misiles contra los traficantes de droga en ciertos países sudamericanos.

#### **4419 Implicado el jefe de Operaciones Especiales del Pentágono en la polémica sobre la destrucción de una “narcolancha” en el Mar Caribe**

El almirante Frank Bradley, jefe del Mando de Operaciones Especiales de Estados Unidos (SOCOM), decidió personalmente la destrucción final, el 2 de septiembre, de una embarcación sospechosa de transportar droga en aguas del Caribe. El almirante Bradley dijo haber actuado en aplicación de una orden verbal del secretario de la Guerra, Pete Hegseth.

La polémica alrededor de este caso en específico surgió cuando se descubrió que hubo no uno sino dos ataques contra la misma embarcación. El segundo ataque se ordenó para acabar con los sobrevivientes del primero. Los defensores del almirante afirman que el secretario Hegseth había ordenado “matarlos a todos”, lo cual ha sido desmentido por la administración Trump.

El segundo ataque contra los supervivientes indefensos del primer golpe pudiera ser considerado un crimen de guerra.

#### **4420 Expulsan de Colombia a 26 miembros de la secta judía ultraortodoxa Lev Tahor**

Veintiséis miembros de la secta judía ultraortodoxa Lev Tahor (“Corazón puro”) fueron expulsados de Colombia luego de que las

autoridades colombianas comprobaran violaciones de los derechos de varios niños en el seno de la secta. La secta ultraortodoxa Lev Tahor se fundó en los años 1980 y cuenta con miembros en Canadá, Estados Unidos, México, Guatemala e Israel. Sus mujeres son obligadas a vestirse de negro, como las mujeres de los talibanes afganos, y la secta ha tenido problemas con la justicia en varios países, donde ha sido acusada de secuestrar niños y de casarlos con adultos.

En 2021, dos líderes de Lev Tahor fueron declarados culpables de secuestro y explotación sexual de niños en Nueva York, Estados Unidos.

En 2022, las autoridades mexicanas detuvieron a un jefe de Lev Tahor cerca de la frontera con Guatemala y liberaron a cierto número de mujeres y niños que se hallaban retenidos en una propiedad de la secta.

En 2024, la policía de Guatemala también realizó un registro en una propiedad de la secta Lev Tahor en el marco de otra investigación sobre un caso de abusos sexuales.

---

## **EUROPA**

#### **4421 La iglesia católica y la iglesia ortodoxa de Constantinopla se plantean celebrar juntas las fiestas de Pascuas**

El papa León XIV y el patriarca ecuménico de Constantinopla, Bartolomeo I, firmaron una declaración donde exponen su “*deseo común de continuar el proceso de exploración de una solución posible para celebrar juntas la fiesta de Pascuas cada año*”.

#### **4422 La muerte de una de las víctimas del 11 de septiembre podría llevar a que se investigue la caída de las Torres Gemelas**

La familia de Geoff Campbell, un empleado de 31 años muerto en los atentados del 11 de septiembre de 2001 contra el World Trade Center, presentó una denuncia ante la justicia británica. El fiscal general desechó la denuncia y

ahora los familiares de Geoff Campbell acaban de iniciar un procedimiento ante el Alto Tribunal de Londres para que este reabra el expediente. Si tienen éxito, los familiares de Geoff Campbell solicitarán al Alto Tribunal de Londres que analice las causas reales del derrumbe de las Torres Gemelas.

#### **4423 Las autoridades británicas vuelven a posponer la construcción de una embajada china en Londres**

Reino Unido pospuso nuevamente la construcción de una nueva embajada de China en Londres. Las autoridades británicas alegaron “inquietudes” de seguridad para justificar la nueva suspensión. Los detractores de la República Popular China afirman que el proyecto presentado está sobredimensionado, que no corresponde a las necesidades de la misión diplomática china en Reino Unido y acusan a Pekín de tratar de “espiar” la City.

#### **4424 Alemania pone en servicio el sistema de defensa antiaérea Arrow 3**

El ministro de Defensa de Alemania, Boris Pistorius, anunció el 3 de diciembre la entrada en servicio, a escala limitada, del sistema israelí de defensa antiaérea Arrow 3. Alemania adquiere así, por primera vez, la capacidad de detectar e interceptar misiles balísticos enemigos en fase de reentrada a la atmósfera.

#### **4425 La Comisión Europea lanza el “Pacto para el Mediterráneo”**

La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, y la comisaria europea de Democracia y Demografía, la croata Dubravka Suica, lanzaron el “Pacto para el Mediterráneo”. Se trata en realidad de un centenar de iniciativas que conciernen sectores como los de la energía, la actividad numérica, el empleo y la formación, la seguridad y las migraciones.

#### **4426 En Europa, los sitios web publicitarios son responsables de la publicidad que publican si pueden modificarla**

En respuesta al Tribunal de Apelaciones de Rumania, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE) señaló, el 2 de diciembre, que las plataformas de internet sólo pueden considerarse exoneradas de las obligaciones que les impone el Reglamento General sobre la Protección de Datos, en los casos de actividades puramente técnicas y pasivas. Por el contrario, esas plataformas serán consideradas responsables si participan en la elaboración de los anuncios en vez de limitarse a publicarlos.

#### **4427 Quince Estados de la Unión Europea se comprometen a seguir suministrando armas a Ucrania**

Los 19 países de la Unión Europea que participan en la Security Action for Europe (SAFE) entregaron a la Comisión Europea sus planes nacionales detallando los proyectos militares que van a financiar. La SAFE, instituida el 27 de mayo, dispone de una dotación de 150 000 millones de euros destinados a préstamos preferenciales para el sector de la defensa.

El comisario europeo de Defensa, el lituano Andrius Kubilius, anunció que 15 de los 19 Estados que participan en la SAFE “*han previsto un apoyo a Ucrania*”. “*Estamos hablando de miles de millones [de euros], no de millones*”, resaltó Kubilius el 1º de diciembre, aunque sin precisar qué países contrajeron ese compromiso ni cuánto aportarían.

#### **4428 Los países de la Unión Europea quieren reforzar su cooperación en el sector de la defensa**

Reunidos en Bruselas el 1º de diciembre, los ministros de Defensa de los Estados miembros de la Unión Europea expresaron la voluntad de sus países de fortalecer la cooperación militar. El ministro de Defensa de Suecia, Pal Jonson,

recordó que la OTAN es responsable de la defensa de los países miembros de la UE, pero agregó: “En cuanto al financiamiento, las adquisiciones comunes y el fortalecimiento de la base industrial europea de defensa, la UE puede desempeñar un papel central.”

#### **4429 Revelan anomalías en procedimientos de la Comisión Europea**

La Defensora del Pueblo en la Unión Europea, la portuguesa Teresa Anjinho, señaló anomalías de procedimiento cometidas por la Comisión Europea durante la elaboración de 3 propuestas legislativas sobre:

- el deber de vigilancia de las empresas en cuanto a la durabilidad (CSDDD);
- la lucha contra el tráfico de migrantes;
- y la política agrícola común (PAC).

#### **4430 Considerable aumento del presupuesto de la Agencia Espacial Europea**

El director general de la Agencia Espacial Europea, el austriaco Josef Aschbacher, anunció el 27 de noviembre una cifra récord en las contribuciones de los países miembros al próximo presupuesto trienal de la agencia. Con un monto de 21 700 millones de euros para el periodo 2026-2029, el nuevo presupuesto supera en un 32% el presupuesto anterior, aprobado en 2022. Ese aumento es sólo de un 17% si se tiene en cuenta la inflación.

Alemania, con una contribución de 5 100 millones de euros, sigue siendo el país que más aporta al presupuesto de la Agencia Espacial Europea, seguida de Francia (3 600 millones) y de Italia (3 500 millones). España, con 1 850 millones, multiplica por dos su contribución en relación con el presupuesto anterior y se sitúa en 4º lugar, delante de Reino Unido, que redujo ligeramente su contribución (1 700 millones) contra 1 878 millones en el presupuesto anterior. Suecia y Rumanía también redujeron sus contribuciones. En cambio, Canadá, socio no europeo de la agencia, incrementó drásticamente su contribución pasando de 81 millones a 408 millones, un aumento de 400%.

#### **Análisis de Red Voltaire**

- «[«¿Qué se esconde tras las negociaciones de paz para Ucrania?»](#), por Thierry Meyssan

Todavía no se sabe lo que se habló en Washington, pero es de suponer que Estados Unidos se mostró firme ante la delegación de Kiev, aunque tratando de no poner en peligro la alianza atlántica. Thierry Meyssan pasa revista a los acontecimientos de una semana agitada.

- Video: **Thierry Meyssan en GPTV**

El 29 de noviembre, Thierry Meyssan, fue nuevamente invitado de Nicolas Stoquer en GPTV. Y también nuevamente, la conversación se centró en las negociaciones de paz para Ucrania. (Disponible sólo en francés)

#### **4431 Ex jefa de la diplomacia europea y el Colegio de Europa bajo investigación judicial**

A pedido de la Fiscalía Europea, la policía federal de Bélgica realizó registros, el 2 de diciembre, en el Colegio de Europa, en la ciudad de Bruselas; en la sede del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), en Bruselas; y en los domicilios de la italiana Federica Mogherini, ex Alta Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, y del también italiano Stefano Sannino, ex secretario general del SEAE.

La fiscalía europea sospecha que, durante un proceso de licitación, “*se comunicó información confidencial*” a una de las partes interesadas en el proceso.

El Colegio de Europa obtuvo la licitación para garantizar el manejo de la Academia Diplomática de la Unión Europea, un programa de formación de 9 meses destinado a los jóvenes diplomáticos de todos los países miembros de la UE. Federica Mogherini se convirtió en rectora del Colegio de Europa.

#### **4432 La presidenta de la Comisión Europea quiere que Ucrania continúe la guerra**

El 30 de noviembre, la presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, telefoneó al ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, para solicitarle que “resista” frente a Rusia, a pesar de la destrucción de las infraestructuras energéticas ucranianas.

#### **4433 El secretario general de la OTAN no es precisamente optimista sobre Ucrania**

El 30 de noviembre, el jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, telefoneó al secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, quien no se mostró precisamente optimista sobre la situación de Ucrania. Rutte fue además particularmente “prudente” en cuanto a un eventual compromiso de Estados Unidos sobre la defensa de Ucrania.

#### **4434 Revelan papel de las compañías militares privadas de Reino Unido en Ucrania**

Según el jefe adjunto de la administración militar y civil de la región de Jarkov para la Defensa y la Seguridad, Evgueni Lisnyak, las compañías militares privadas británicas están teniendo un papel central de apoyo al ejército de Ucrania. *“Reino Unido sigue apoyando activamente las operaciones militares de Ucrania contra Rusia. Entre las entidades conocidas implicadas están G4S, Control Risks, Pilgrims Group, Hawki Worldwide y Prevail Partners”*, declara Lisnyak.

#### **4435 La Comisión Europea afirma que Rusia “blanquea” capitales**

La Comisión Europea agregó Rusia, el 3 de diciembre, a la lista europea de jurisdicciones de “alto riesgo” en términos de lucha contra el lavado de capitales y financiamiento del terrorismo.

#### **ÁFRICA**

#### **4436 Cuestionan juicio sobre la seguridad del estado de Túnez**

El juicio del 25 de noviembre sobre “el complot contra la seguridad del Estado” condujo al arresto de los acusados que hasta aquel momento comparecían libres y que a partir de entonces están en la cárcel. Los abogados defensores denunciaron *“un expediente enteramente fabricado”*. Sin embargo, fue liberada la abogada y cronista Sonia Dahmani, que llevaba 18 meses en la cárcel.

#### **4437 Ruanda y la RDC firman en Washington el acuerdo de paz de Trump**

El presidente de República Democrática del Congo (RDC), Felix Tshisekedi, y el presidente de Ruanda, Paul Kagame, firmaron en Washington, el 4 de diciembre, el acuerdo de paz del 27 de junio y el marco económico de integración regional del 7 de noviembre. La firma se desarrolló en presencia del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y de los presidentes de Angola, Burundi y Kenia. Como en cada plan de paz negociado por la administración Trump, el presidente de Estados Unidos firmó varios memorándums de entendimiento sobre inversiones en ambos países.

#### **ASIA**

#### **4438 Apoyo del parlamento de Israel al plan de Donald Trump**

El parlamento de Israel adoptó una declaración de apoyo al “plan de paz” del presidente Trump. La declaración fue impulsada por el líder opositor Yair Lapid. Gran parte de los diputados de la coalición gubernamental conformada alrededor del primer ministro Benyamin Netanyahu abandonaron el hemiciclo y no participaron en el voto que aprobó la declaración.

El líder de los diputados árabes israelíes, Mansur Abbas, comentó: “*Estoy sorprendido ante el primer ministro y el gobierno. El presidente estadounidense impuso el fin de la guerra y ellos huyen de la sesión plenaria del parlamento. ¿Qué dirá Netanyahu al presidente [Trump] cuando lo vea dentro de 2 semanas?*”

#### **4439 Nuevo director para el Mossad**

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, [anunció](#) el 4 de diciembre la nominación de su consejero militar, el general Roman Gofman, como nuevo director del Mossad. En un comunicado público, la oficina del primer ministro Netanyahu describe al general Gofman afirmando que sus cualidades se manifestaron “*cada vez que salió de su casa y luchó físicamente contra los terroristas del Hamas en la franja de Gaza, donde fue gravemente herido*”.

#### **4440 Estados Unidos anuncia “próxima” apertura del paso de Rafah**

Según el Departamento de Estado estadounidense, la apertura anunciada del paso de Rafah es resultado de una decisión del Centro de Coordinación Civil y Militar que Estados Unidos dirige en Kiryat Gat (Israel).

El Departamento de Estado afirma que “*los gazauitas más vulnerables tendrán ahora un acceso más importante y acelerado a los cuidados vitales fuera de Gaza*”. También según el Departamento de Estado de Estados Unidos, la próxima apertura del paso de Rafah es prueba de que el plan de 20 puntos del presidente Trump “*lleva a una Gaza más segura y más próspera y a un regreso a la vida normal para la población de Gaza*”.

#### **4441 Presentan al parlamento de Israel un nuevo proyecto para eximir a los judíos ultraortodoxos del servicio militar**

La coalición israelí de gobierno presentó en el parlamento un proyecto de ley que eximiría ampliamente a los varones judíos ultraortodoxos (haredíes) del servicio militar activo si continúan el estudio de la Torah. La dispensa de servicio militar para los judíos ultraortodoxos se ha

convertido en una cuestión altamente polémica en Israel.

Según el presidente de la comisión de Defensa del parlamento israelí, Boaz Bismuth, el proyecto de ley se justifica porque “*el estudio de la Torah tiene un valor enorme ya que preserva el núcleo espiritual del pueblo*”.

El líder de la oposición, Yair Lapid, también comentó la propuesta: “*Es un proyecto de ley sobre la evasión. Es una traición a todos los que lucharon y se sacrificaron durante los dos últimos años. El ejército ha dicho en varias ocasiones que los necesita [a los hombres en edad militar] pero los corruptos venden la seguridad del país a los que evitan [el servicio militar].*”

#### **4442 Netanyahu solicita indulto al presidente de Israel**

Los abogados del primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, enviaron al presidente de Israel, Isaac Herzog, un pedido de indulto presidencial. Los abogados reafirman que Netanyahu es inocente, pero fundamentan su pedido de indulto al presidente Herzog afirmando que las frecuentes comparecencias del primer ministro antes los tribunales están limitando su capacidad para gobernar.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ya había exhortado el presidente Herzog a otorgar un indulto presidencial a Netanyahu.

Numerosos políticos israelíes señalan que todo indulto presidencial debería estar sometido a la condición de que el indultado reconozca su culpabilidad y abandone la política. Otros han declarado que, antes de solicitar el indulto presidencial, el primer ministro Netanyahu tendría que haber convocado a elecciones generales.

Netanyahu ha pedido al presidente de Estados Unidos que siga presionando al presidente de Israel.

#### **4443 Inquietud de la fiscal general de Israel ante la politización de la policía israelí**

La fiscal general de Israel, Gali Baharav-Miara, exigió que el primer ministro, Benyamin Netanyahu, investigue sobre la politización ilegal de la policía israelí por parte del ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir.

#### **4445 Diputado israelí propone matar a los palestinos que queman basura**

El diputado Tzvi Succot, de Fuerza Judía, propuso el uso de la fuerza letal contra los palestinos –a menudo niños– que queman basura en Cisjordania. El diputado israelí justificó su propuesta señalando que la quema de basura contamina el medioambiente. El 3 de diciembre, ante la comisión de Medioambiente del parlamento de Israel, el diputado Tzvi Succot habló incluso de utilizar la fuerza aérea contra los palestinos que queman basura. “*La fuerza aérea debería actuar y matarlos*”, declaró.

La ministra de Medioambiente, Idit Silman, miembro del Likud (el partido del primer ministro Netanyahu), y el presidente de la comisión parlamentaria, Yitzhak Kroizer, miembro de Fuerza Judía, se expresaron a favor de la propuesta.

#### **4446 El primer ministro de Israel plantea sus condiciones para un acuerdo con Siria**

En una visita a soldados israelíes heridos en Siria, el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, declaró: “*Estoy aquí con los heroicos heridos, después de nuestra reciente operación en Siria. Después del 7 de octubre, estamos decididos a defender nuestras comunidades en nuestras fronteras, incluyendo la frontera norte, y a impedir la presencia de terroristas y acciones terroristas contra nosotros, a proteger a nuestros aliados drusos y a hacer que el Estado de Israel esté al abrigo de los ataques terrestres y de otros ataques en las zonas fronterizas. Lo que esperamos de Siria, por supuesto, es establecer una zona de seguridad desmilitarizada desde Damasco, incluyendo, por supuesto, las cercanías del monte Hermon y la cumbre del monte*

*Hermon. Controlamos esos territorios para garantizar la seguridad de los ciudadanos de Israel, y es ese nuestro compromiso. Con buena voluntad y comprensión de estos principios es también posible llegar a un acuerdo con los sirios, pero nosotros respetaremos en primer lugar nuestros principios.*”

#### **4447 Estados Unidos advierte a Irak que no debe intervenir ante las operaciones de Israel en Líbano**

El embajador de Estados Unidos en Turquía, Tom Barrack, informó a las autoridades iraquíes que las operaciones militares de Israel contra el Hezbollah libanés se mantendrán hasta el completo desarme del Hezbollah. Al mismo tiempo, Barrack hizo saber al gobierno de Irak que los grupos armados iraquíes deben mantenerse al margen de ese conflicto.

#### **4448 El presidente de Corea del Sur desea presentar las excusas de su país a Corea del Norte**

El presidente surcoreano, Lee Jae-myung, propuso el 2 de diciembre restaurar los canales de comunicación con Corea del Norte, como punto de partida para una “*cohabitación pacífica*” entre Seúl y Pyongyang.

El presidente Lee Jae-myung anunció a la vez su intención de presentar excusas a Corea del Norte por el envío de drones, bajo el gobierno del ahora destituido Yoon Suk-yeol, con octavillas contra el gobierno norcoreano.

#### **4449 Solicitan pena de 15 años de cárcel contra la esposa del ex presidente surcoreano**

La fiscalía surcoreana solicitó para Kim Keon-hee, la esposa del presidente surcoreano destituido Yoon Suk-yeol, una condena a 15 años de cárcel y el pago de 2 000 millones de wons (1,36 millones de dólares). La esposa del ex presidente surcoreano está acusada de haber manipulado la cotización bursátil de las acciones de Deutsch Motors, concesionario de BMW en Corea del Sur, mediante el uso de 157 cuentas de acciones bajo 91 nombres diferentes.

También está acusada de haber conspirado con su esposo para la realización gratuita de sondeos de opinión, lo cual es una violación de la ley sobre el financiamiento político, y de haber aceptado sobornos de la Iglesia de la Reunificación, la conocida Secta Moon (*cf.* VAI 3810).

### Análisis de *Red Voltaire*

- «[El juego de las tres cartas](#)», por Manlio Dinucci

Mientras que Estados Unidos multiplica las negociaciones con Rusia y Ucrania, la OTAN prepara la guerra y los dirigentes de los Estados miembros de ese bloque bélico multiplican... los augurios sobre un hipotético conflicto.

- «[China propulsa la gobernanza global de transformación biosférica](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Durante su participación en el Diálogo del Área de la Gran Bahía en Catón, el mexicano Alfredo Jalife evaluó el progreso de China en inteligencia artificial y analizó su impacto en la gobernanza global.

### 4450 Se mantiene la polémica entre Tokio y Pekín

- El representante permanente de China en la ONU, Fu Cong, envió al secretario general de la organización una nueva carta donde deplora, a raíz de la respuesta del gobierno japonés a su primera carta, que Japón mantenga su posición y sus amenazas sobre la cuestión de Taiwán.
- Las relaciones entre China y Japón se deterioraron rápidamente desde que la jefa del gobierno nipón, Sanae Takaichi, habló ante el parlamento de su país, el 7 de noviembre, de lo que ella considera como la necesidad de fortalecer militarmente el país para impedir que China tome posesión de Taiwán.
- El presidente de Corea del Sur, Lee Jae-myung, declaró el 2 de diciembre que su gobierno está dispuesto, en la medida de lo

possible, a desempeñar el papel de mediador entre China y Japón. El presidente surcoreano subrayó que tomar partido en la polémica entre Tokio y Pekín sólo agravaría el diferendo.

### ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

#### 4451 La Asamblea General de la ONU reitera que el Golán es sirio

La Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó el 2 de diciembre su resolución anual sobre el Golán sirio (A/80/L.12). La resolución reitera que la anexión de ese territorio sirio por parte de Israel carece de todo valor jurídico y exhorta Israel a reanudar las negociaciones al respecto.

☞ El 6 de junio de 1967, durante la llamada “Guerra de los 6 días”, Israel conquistó el Golán sirio e inició allí la implantación de colonias, pero sin ocuparlo militarmente. A principios de octubre de 1973, durante la llamada “Guerra de Yom Kipur”, Israel invadió nuevo el Golán y lo ocupó militarmente. El 14 de diciembre de 1981, Israel proclamó la anexión del Golán sirio.

El 25 de marzo de 2019, durante su primer mandato presidencial, el presidente estadounidense Donald Trump reconoció oficialmente la anexión del Golán por parte de Israel.

#### 4452 El Consejo de Seguridad de la ONU saluda el fin de la misión de asistencia en Irak

El representante especial del secretario general de la ONU para Irak, el omaní Mohamed al-Hassan, saludó ante el Consejo de Seguridad, un “*cierre honorable y digno*” del mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas para Irak (UNAMI, siglas en inglés). Después de 22 años de presencia en Irak, el mandato de esa misión expira el 31 de diciembre próximo. El diplomático omaní rindió tributo a la memoria de los 22 miembros del personal de la ONU muertos en el atentado con bomba de 2003

contra el Canal Hotel de Bagdad, entre ellos el Representante Especial de las Naciones Unidas para Irak y Alto Comisario de la ONU para los Derechos Humanos, el brasileño Sergio Vieira.

#### **4453 Rusia no recupera su puesto en la Organización Marítima Internacional**

Rusia no logró recuperar, el 29 de noviembre, su puesto en el consejo de administración de la Organización Marítima Internacional, puesto que perdió en 2023.

En septiembre, tampoco logró entrar al consejo de administración de la Agencia Espacial Internacional.

#### **4454 Reportan crecimiento internacional de las ventas de armas**

- Según el último [informe](#) del Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI), las ventas de armas progresaron en 5,9% en 2024. Los aumentos más importantes corresponden a China, Estados Unidos y la Unión Europea. El SIPRI prevé que la UE encontrará rápidamente problemas con el suministro de metales raros.
- El presidente de la Asociación de Industrias Aeroespaciales y de Defensa de Europa (ASD) y director ejecutivo de la firma sueca Saab, el sueco Micael Johansson, reveló el 2 de diciembre que en 2024 el volumen de negocios de la industria del armamento aumentó en un 13,8%, lo cual representa un monto 183 400 millones de euros repartidos de la siguiente manera: 43 200 millones en el sector naval, 65 300 millones en el sector militar terrestre y 74 900 millones en el ámbito de la aeronáutica y espacial. La industria del armamento de los miembros de la ASD cuenta 633 000 empleos.

#### **4455 Miembros de la OTAN dispuestos a comprar armas para Ucrania... en Estados Unidos**

El secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, anunció el 2 de diciembre que el

programa Priority Ukraine Requirements Lists (PURL) (una lista de “necesidades priorizadas” de Ucrania) ha reunido 4 000 millones de dólares desde que se instauró, en agosto de este año. Ese programa prevé que los países miembros de la OTAN compren armamento estadounidense para Ucrania.

#### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

#### **4456 La OTAN amenaza a Rusia... en ausencia de Estados Unidos**

- El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, no estuvo presente en la reunión de ministros de Exteriores de los países miembros de la OTAN realizada el 3 de diciembre. Sólo estaba representado por su segundo, Christopher Landau, quien opinó que la OTAN “*es una solución a la búsqueda de problemas*” (sic).
- En la reunión del 3 de diciembre, el secretario general de la OTAN, el neerlandés Mark Rutte, denunció la “guerra híbrida” rusa y bielorrusa y amenazó: “*Sean intencionales o no, sean acciones de Rusia o de Bielorrusia, nosotros reaccionaremos como mejor nos parezca. Y esos países lo sentirán.*”

Al hablar del sabotaje contra una línea ferroviaria en Polonia, atribuido a Rusia, el secretario general de la OTAN se dirigió directamente a “los rusos”: “*Rusos, sepan que reaccionaremos de forma asimétrica. No volaremos líneas ferroviarias en Rusia. Haremos que ustedes sientan las consecuencias de esos actos.*”

- A la salida de la reunión, el ministro de Exteriores de Hungría, Peter Szijjerto, comentó: “*Puedo decir que los países miembros de la OTAN pertenecientes a la corriente dominante europea no quieren la paz. La corriente dominante no quiere la paz, quiere la*”

*guerra contra Rusia y por consiguiente trata de socavar los esfuerzos de paz en Ucrania.”*

Sobre el proyectado “préstamo de reparación” para Ucrania, el ministro húngaro declaró: “*La mafia militar de Kiev no verá ni un centavo del dinero del pueblo húngaro. Nos hemos negado a participar en los mecanismos de la OTAN que exijan fondos y la coordinación de esfuerzos para el suministro de armas a Ucrania, y nos negamos a hacerlo en el futuro.*”

Estados Unidos ve a Rusia como un socio comercial, mientras que los miembros de la OTAN la ven como una amenaza.

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairennet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairennet.org).

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)